

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Año I

San José, miércoles 9 de abril de 1902

Número 146

GRAN FABRICA DE MUEBLES

ÚNICA EN COSTA RICA

ESTILO Y MODELOS EXTRANJEROS

Emplea las mas finas y mejores maderas del país.

Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

RUEGO AL PÚBLICO

se digne visitar mi almacen de 7 a. m. á 8 p. m.

Avenida Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano.

**Francés,
Inglés,
Alemán,
Italiano.**

El profesor PHILIPP VOIGTEL enseña las lenguas susodichas, siguiendo un método puramente práctico, que habilita al discípulo, en poco tiempo, no solamente á leer y escribir, sino tambien á HABLAR el idioma extranjero.
Calle 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional.

AVISO

El que suscribe participa que en la panadería **LA CENTRAL** se ha establecido con ventas de pan de toda clase, una **TOSTELERIA**

donde se trabaja con esmero, aseó y puntualidad satisfaciendo el gusto de todas las personas.

La Panadería en referencia se encuentra al lado Norte del Mercado de está ciudad, donde se establecerá una buena cafetería, y se servirán comidas de todo precio con una Hostería al alcance de todas las fortunas; habrá una distinción según precios.

Aprovechad el tiempo, probad y os convensereis; informaos bien del caso y dirigirse á

Juan Sánchez H.

San José, Abril 2 de 1902.

GRAN TALLER GALVANOPLASTICO

Agencia de maquinaria de los Estados Unidos
8ª Avenida O. 307 contíguo á la antigua GRUTA

Este taller se ofrece al público para niquelar revólveres, máquinas de coser y escribir, relojes, leontinas, instrumentos de cirugía, objetos de iglesias etc. etc.

Además se platean servicios de mesa, se doran todos los objetos susceptibles de esta aplicación y se pavonan armas, Se instalan motores de vapor con excepcional economía de combustible. Se corrigen defectos funcionales de maquinaria y se hacen toda clase de reparaciones mecánicas. Se compra cobre viejo al mejor precio de la plaza.

Galindo y Barranco

A LOS BENEFICIADORES

Se compra una secadora pequeña para café.

ROBERT HNOS.

20 de marzo de 1902.

SE VENDEN un par de venados propios para cria.
Calle 16, número 327 informaran.

"EL DERECHO"

ES EL MEJOR AVISADOR EN EL PAÍS
POR SER EL MAS BARATO Y

POSITIVAMENTE
el de mayor circulación

AVISOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS ECONÓMICOS.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN
DESPACHO

FRENTE A LA PLAZA DEL CUARTEL DE ARTILLERIA.

SE VENDE MUY BARATO

una magnífica estantería de cantina, con diez espejos, su mostrador correspondiente, varias mesas de mármol y otros objetos.

En esta oficina se dará razón.

LA CERVEZA
DE ESTA MARCA

Unicos agentes en San José



ES LA MEJOR
POR SU PUREZA

W. H. Steinworth & Hermano

EL ACORAZADO
DE
BERTHEAU & C.^a

Fábrica de Calzado

OFRECEMOS AL PÚBLICO UN
EXTENSO SURTIDO DE
CALZADOS BARATÍSIMOS
FINOS, FUERTES Y
ELEGANTES.

Quinta Avenida, Este

La Nacional

Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

elaborados con tabaco superior de semillas de la Habana cosechado en Costa Rica en competencia con los extranjeros.

Nacionales en cajetillas á ₡ 7-00 el 100
" en paquetes á " 3-50 el "
Con papel pectoral, blanco ó amarillo
Tabacos estilo "Tropical" á ₡ 7-00 el 100
" "Nacionales" á " 4-00 el "
" "After Supper" á " 4-00 el "
" "Young Ladies" á " 4-00 el "

Diríjase los pedidos á su propietario ELOY GONZÁLEZ & C^o
En la misma casa se hallan de venta el famoso GOFIO (Pinol) á 10 centavos la libra, harina de maíz refina á 15 centavos la libra, harina de arroz á 15 centavos libra, café de primera clase molido á 25 centavos la libra.

LA PERSEVERANCIA

Calle Central, Sur, Número 301

ABARROTOS

AL POR MAYOR Y AL DETAL

Compra y venta de productos del país.

Cantina de licores extranjeros y del país surtida con las mejores marcas conocidas.

Garantizo la *pesa* y la *calidad* de los artículos que efrezco al público.

RODOLFO ODIO

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

"EL DERECHO"

DIRECTORES

Victor Fernandez S.

Rogelio Fernandez S.

ADMINISTRADOR

J. Alabarta

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:

50 céntimos al mes.

Números sueltos 5 céntimos.

OFICINA: AVENIDA CENTRAL, NO. 260, ESTE
APARTADO NO. 70.

San José, miércoles 9 de abril de 1902

REPUBLICANISMO

Es "El Derecho" un diario independiente que admite en sus columnas artículos serios, aun cuando estén en pugna con el pensar de sus redactores. La siguiente refutación es de un republicano, partidario del canal, que en diversas ocasiones ha probado su amor á Costa Rica. No es otra cosa que un despecho profundo, que una tristeza grande por el porvenir de nuestra Patria, el que impulsa á escribir así á ese sincero republicano, quien prefiere á ser esclavo de reyezuelos, ser ciudadano de una gran nación.

No todos los republicanos tenemos ideas iguales; por eso "El Derecho" les abre sus columnas.

REFUTACION

En el número 136 de "El Derecho", fecha 24 de marzo próximo pasado, con el mote "Los Dioses" y firmado por P., aparece un largo artículo desaprobando el canal de Nicaragua y considerando á los norteamericanos como fantasmas y como verdaderos enemigos de nuestro país, y en conclusión dice q' los republicanos no queremos que se venda ni una pulgada de terreno y defenderemos la integridad del territorio hasta lo último, y concluye diciendo: "El canal de Nicaragua no nos reportará ningún bien y sí muchos perjuicios. El millón es lo único que alcanzaremos". No estoy de acuerdo con el señor P., á quien le concedo todo el derecho de hablar y pensar como mejor le convenga, menos el de hacerlo á nombre de todos los republicanos, pues aunque soy el último de éstos, no opino del mismo modo.

El canal de Nicaragua lo con-

sidero como única tabla de salvación para nuestro país, y es tal mi convicción, que sin necesidad de ese millón de pesos á que alude el señor P., por que si en mi mano estuviera, con todo mi gusto, hubiera regalado á los norteamericanos esa faja de tierra, que en nada perjudica á nuestra Patria, atendiendo á q' los beneficios q' de aquí nos reportarán, serán millones de veces mayores que el valor de esa faja de tierra. Costa Rica no es más pobre de lo que está sin esa pequeña parte de tierra y sí el pueblo costarricense ganará con ese canal, por ser el punto más comercial del mundo, en donde puede encontrar la pronta venta de sus productos y la compra de sus artículos extranjeros que necesite, por un precio más barato y de mejor calidad que en otras circunstancias pueda conseguir.

Del contacto inmediato en que nos pone dicho canal con esa grande nación norteamericana, lograremos cambiar nuestro modo de ser, imitando su carácter, sus ideas y principalmente el respeto sagrado á las leyes, base principal de la grandeza de aquella gran nación. ¿No le parece á V., señor P., que al que vive colindante á nuestra capital, le va mejor que á los que viven en Paqueta, Sabegre, etc? Pues así me figuro que sea con el canal de Nicaragua, quedando colindantes á grandes poblaciones, á grandes colonias, á grandes movimientos, á grandes centros, á grandes riquezas, á grande y verdadera civilización americana.

Señor P., V. se asusta al pensar siquiera en una anexión á los Estados Unidos, y á mí me sucede lo contrario, pues si en mi mano estuviera, ya me hubiera puesto bajo la bandera americana haciendo á un lado sus escrúpulos de integridad y soberanía nacional; repito aquí lo que dije hace como diez años: "si queremos ser soberanos, seamos norteamericanos." La palabra soberanía en estos países pequeños es ficticia; nuestro país es uno de los más privilegiados de Centro América y sería proporcionalmente tan rico, como una de las mejores y más ricas poblaciones de los Estados Unidos si fuera manejado bajo el sistema americano.

Dice además el señor P.: Beneficio reportaría dándole á todas las naciones el derecho de hacer el canal.

El señor P. no se fijó en estas palabras, ni estudió detenidamente el punto, pues si lo hubiera hecho, lo encontraría impracticable y aun en este caso, no se fijó en los resultados fatales y en el semillero de discordias trascendentales que resultarían, de todo lo

cual nuestro país sería el perjudicado.

¿Por qué el señor P. ha tomado con tanto empeño la desaprobación de una miserable faja de tierra y no se ocupa de defender ese inmenso territorio que regalaron con apariencia de legalidad á los colombianos y quién?

Me dispensará el señor P. por haber sospechado que no es republicano, por estar defendiendo un asunto que no tiene relación con nuestros principios y por el contrario, sus argumentos perjudican al Partido Republicano atendiendo á que sus palabras dan lugar á distintas interpretaciones, tal vez desfavorables para V.

Invoco el nombre del Partido Republicano, suplicándole al señor P., borre de su artículo indicado, la palabra: los republicanos.

No creo de ninguna manera mancillar mis ideas y mis principios republicanos con lo que dejo relacionado, concluyo por manifestarle que una idea, una opinión, basada sobre la razón, la justicia y el derecho, las acepto sin reparar en la persona de donde han emanado.

En un caso dado, aceptaría una discusión cualquiera con un republicano, pero privadamente, menos en público y por escrito. Esta observación se la hago al señor P., por si quiere rebatir mis ideas, en cuyo caso no contestaré sus argumentos por no ser correcto hacerlo.

Antes de concluir, manifestaré al señor P., que no es como él cree, que la anexión constituye una esclavitud, y pienso que es todo lo contrario y que sólo puede afectar á los especuladores políticos.

RAMÓN QUESADA
San Carlos, Abril de 1902.

Lección

Sólo un caballero puede calificar á un caballero; no es un patán el llamado á juzgar actos que su barbarie le impide comprender. "El Derecho" es un periódico dirigido por personas que no han encontrado aún quien las tache de indecorosas, y que, si son periodistas, no es por la sencilla idea de lucrar, como el resto de sus colegas, sino con la mira de defender los intereses de un Partido, del cual nuestro diario es padre. "El Derecho" es un fundador; el edificio que ha levantado, será inaugurado con pompa republicana dentro de cuatro años.

Todo el mundo sabe quién es Pascual, conoce sus esfuerzos en pro de la bienandanza patria y las tendencias que lleva en el campo de las ideas. A pesar de eso "El

Día" trata de mancharme. Ante lo burdo del ataque, cualquiera se encogería de hombros. Yo no; ningún enemigo es para mí pequeño: por eso me detengo para aplastarle la cabeza á ese reptil, que la política llevó á la superficie, cuando su puesto es el fondo.

"El Día" se considera injuriado. Si es así, ¿por qué no opta por lo segundo? Aún no he visto la tarjeta de ese caballero en mi oficina de Redacción; no sé con quién contiendo, pero me lo presumo. Sus actos, ó demuestran flojedad de ánimo ó poca caballerosidad.

"Toda tempestad lleva el fondo á la superficie; todo terremoto enturbia el agua; y después, por las leyes naturales del equilibrio, cada molécula ocupa de nuevo su lugar, la tierra se consolida, el agua se depura, y el cielo, perturbado un momento, refleja en el lago eterno sus estrellas de oro.

El accidente pasado ha sido para mí una ruda lección del mundo, del cual voy descubriendo las espinas; pero esa lección provechosa me basta para saber con quiénes he de contender en lo sucesivo. Mi periódico, desde hoy, considerará muerto á "El Día", digo mal, porque ya hace mucho tiempo que era un cadáver infecto en el criterio de las personas cultas.

ROGELIO FERNÁNDEZ G.

CORRESPONDENCIA

Soicoechea

Señores Directores de
EL DERECHO.

Estimados señores:

La nueva Municipalidad elegida en diciembre próximo pasado merece un aplauso, pues se ve q' se preocupa de fomentar los verdaderos intereses de este cantón. Acaba de nombrar un Juez de Aguas, que tanta falta hacía, y que sin duda al abandono en que estaban las acequias que surten esta población, se debe el mal estado sanitario que ha habido aquí, pues todos los vecinos han visto que en las cruzadas de las calles donde están los puentes, se formaban grandes aglomeraciones de basuras que inmediatamente entraban en descomposición, corrompiendo dichas aguas y maleando el aire que se respira.

Con respecto al aseo de las calles, debemos decir que se resiente mucho de la verdadera higiene, pues cualquiera puede notar, por ejemplo, del lado abajo de D. Antonio Rodríguez, que cuando llueve se forma una laguna que impide el paso. Este estancamiento de agua y lodo necesita un desagüe, pues cuando viene una se-

quía, se pone verde, llena de lama y corrompida.

También debemos hacer notar que las orillas de las paredes que circundan el solar de la iglesia se encuentran llenas de bledales muy altos, que desdican mucho del aseo y ornato no sólo del templo, sino de toda la población.

Ya que el Municipio muestra tanto interés en el adelanto de esta villa, es indispensable, es necesario que se haga el pequeño gasto de encender siquiera cuatro faroles en las esquinas de la Plaza, pues tómesese en cuenta que nuestro pueblo es visitado constantemente por gentes de otras partes á quienes hace muy mala impresión la oscuridad en que vivimos.

Otra importante mejoría de que adolece esta villa, es el establecimiento de un Matadero público, con cuya creación mejoraría mucho la higiene pública, pues aquí los destazadores de reses se sirven de las aguas del servicio público para ese objeto. Aquí en las acequias que usan los matadores se ven los zopilotes comiendo desperdicios y las materias fecales del ganado ensuciando las aguas.

Esperamos que la actual Municipalidad continúe en su progresista labor y no vaya á dormirse como la pasada.

Guadalupe, abril 7 de 1902.

El corresponsal.

Gacetillas

PUNTO FINAL

Estuve en la oficina de "El Día" para leerle el artículo "Lección", á su Director; pero después de larga espera (cerca de dos horas) no habiendo parecido, resolví retirarme sin hacerle partícipe de tan sabrosa lectura.—*Pascual.*

Para Europa

partió la Directora del Colegio Superior de Señoritas, la señorita M. de Cappellain.

Un feliz viaje le desea este periódico.

Tifoidea

En Cartago parece estar tomando incremento esta terrible enfermedad. No es raro que la causa sea la poca higiene de los desagües de que hablamos ayer.

Duque de Krémor

Perdone usted, pero estábamos nosotros equivocados al juzgar su crónica teatral, porque ella, según nos da usted á entender, es hija de un refinado gusto artístico. Que tenga mejor gusto musical que este cronista, puede ser; pero ¿qué quiere que yo haga si á pesar de sus habilidades, su crónica, en nuestro concepto, me pareció injusta, al reprochar de mal

cantadas las malagueñas? Por lo demás, su contestación viene en un tono tan comedido, que debermo es el de pedirle perdón por nuestro alfilerazo.

Para España

han partido los señores don Alberto Llinás, don Felipe Herrero y don Ramón L. Roldán.

El Ejecutivo

aprobó el Tratado de Paz y Arbitraje Obligatorio celebrado por los representantes diplomáticos de los Gobiernos de Costa Rica, El Salvador, Honduras y Nicaragua, publicado en el Diario Oficial de hoy. Pasará ese Tratado al Congreso Constitucional para los efectos de ley.

En días pasados

estuvo á punto de suceder una lamentable desgracia, debido á una rotura que sufrió el andarivel en momentos que atravesaban el río cinco personas. Por fortuna el carro quedó suspendido como la espada de Damocles y no con poco costo se logró salvar á las personas.

Nombramiento

Acertado nombramiento ha hecho la Directiva del Colegio de Abogados en don Luis Anderson para profesor de Economía Política en la Escuela de Derecho.—Lástima es que sea provisionalmente porque el Licenciado Anderson es persona competente para desempeñar esa cátedra y los estudiantes reportarían mucho en tenerlo como profesor en propiedad.

TURNO GENERAL

El domingo 13 del corriente se verificará uno á fin de allegar fondos para los gastos que demanda la terminación de la iglesia de Nuestra Señora de Soledad y atender á algunos compromisos contraídos con el mismo motivo.

Dados los sentimientos piadosos de los motivos de este cantón, se espera que todos concurrirán á ese turno y que al propio tiempo servirán contribuir en efectivo ó con regalos aparentes al objeto, para el mejor resultado en los conductos.

El turno empezará á las 8 a. m. del día citado, anunciándose con tres recámaras, debiendo reunirse los concurrentes en los Parques Central y de Morazán, de donde se dirigirán las comitivas á la plaza de la iglesia dicha.

San José, abril 7 de 1902.

Ricardo Zúñiga,
Pbro. Canónigo.

La conferencia

que dará el señor Soto Hall en el Edificio Metálico tendrá lugar el 11 del corriente. El tema sobre que versará su discurso es puramente histórico, referente á Morazán.

CABLES

LONDRES, 7.—Un despacho de Pretoria, fechado ayer dice que Casper Kruger, hijo mayor del expresidente y otros 24 parientes de éste, están entre los que han prestado el juramento de lealtad á la Gran Bretaña. Hoy se efectuó reunión de los miembros de la Cámara de Minas, la primera vez que se reúne desde que principió la guerra. El Presidente de la Cámara manifestó que al General Botha se le debía no haber habido más destrucción de propiedad. Opina el señor Presidente que antes del mes de julio más de la mitad de la industria minera estará en operación y antes que transcurran muchos meses todas las minas del Rand estarán funcionando. Debido á la gran distancia que separa los miembros de la misión de paz transvaalense y Mr. Steyn y el General Delarey, andan muy despacio las negociaciones de paz en Sur Africa. Se espera que Mr. Schalkburger y sus colegas pronto saldrán de Kroonstadt para un lugar que presta más facilidades para llevar á cabo las gestiones.

PARÍS, 7.—Cuando el Presidente Loubet iba al Palacio del Eliseo en su carruaje esta mañana, se le acercó un individuo con revólver en mano diciéndole: "demando justicia." El individuo, que se llama Sejourne, fué arrestado; se le considera demente.

LONDRES, 7.—Los pormenores del ataque que hicieron los boers á la columna inglesa en la granja de Doornbalt, demuestran que hubo más de dos mil del enemigo presentes cuando empezó el ataque que se hizo de distintos puntos y con gran resolución, siendo apoyado por el fuego de una batería de artillería y un pompom. Los boers, que se encontraban en asecho, atacaron en momentos que los británicos, habiendo dejado su tren de guerra al cuidado de los canadenses, partieron al galope para adueñarse de un convoy boer que se divisaba á 5 millas. Los británicos, completamente sorprendidos por el ataque, se retiraron despacio y en buen orden, habiéndose desmontado y contestado con calma el fuego del enemigo; cuando llegaron al campamento donde estaban los canadenses cuidando el bagaje, la tropa inglesa comenzó á formar atrincheros. Los boers lograron pegar una estampida á las mulas que tiraban las carretas de provisiones, pero por lo demás no hicieron mayor daño. Los canadenses repelieron con gran éxito los esfuerzos de los boers de romper líneas. Un destacamento de ellos peleó hasta que todos

quedaron fuera de combate, un soldado muy joven, á pesar de estar mortalmente herido, quemó hasta el último cartucho y enguida quebró su rifle. Por espacio de 3 horas la lucha fué muy reñida, pero desde el momento que los ingleses llegaron á su campamento, comenzaron á hacer uso de su artillería. No hubo esperanza de triunfo para el enemigo á pesar de su superioridad de número. Los jefes boers hicieron lo posible para hacer á su gente volver al ataque. Ya como á las 5 p. m. el enemigo huía en todas direcciones, pero los británicos, temiendo una treta, pidieron refuerzos á Kitchener, que llegaron en la noche. Esta acción de armas ha demostrado una vez más que si el boer no logra hacer un ataque imprevisto, no es temible. Los canadenses, á pesar de ser todos recién llegados al teatro de la guerra, rechazaron con furia los repetidos ataques de los veteranos del Transvaal. Según los últimos informes adquiridos por los agentes secretos británicos, el número total de boers que permanecen sobre las armas, asciende de 8 á 9 mil hombres.

PANAMÁ, 7.—De El Salvador notician la llegada de los delegados al Congreso Panamericano. Se tiene en proyecto el establecimiento de un Banco Hipotecario para facilitar las operaciones comerciales. Está bajando el cambio. El Congreso está de nuevo en sesiones.

PUERTO PRINCIPE, 7.—El sábado en la tarde un grupo de revolucionarios capitaneados por el General Nicolás Baptiste se apoderaron de Jacmell quedándose en poder de la plaza por espacio de 24 horas, pusieron en libertad á todos los presos, en seguida se alejaron llevándose al monte todas las armas y municiones de que pudieron apoderarse. El Ministro de la Guerra, Guillaume, ha partido al lugar del suceso á la cabeza de un destacamento de tropa.

BERLIN, 7.—Se ha confirmado la noticia de que el shah de Persia visitará al emperador de Alemania. S. M. quiere gozar por algún tiempo de los baños de Contrexeville, en Francia.

WASHINGTON, 7.—El almirante Radford, que se nombró para practicar un examen de los puertos de la isla de Cuba á fin de averiguar cuáles de ellos serían buenos para estaciones navales ó carboneras, dice ser el puerto de la Habana superior á todos los puertos de las Antillas.

ROMA, 8.—El anarquista Enrique Malatesta fué sentenciado hoy á 5 meses de prisión por haber escrito una serie de artículos en que aplaudía el asesinato de McKinley.

JOSE CAMPABADAL
PROFESOR DE MÚSICA.

Oftrece sus servicios al público josefino.
Se reciben órdenes en la Imprenta de Canalfas.



DE VENTA: SAN JOSÉ.—LA MASCOTA, AL SIGLO NUEVO, ALMACÉN DE ABARROTES de Pagés Hermanos Sucesores, LA BASTIDA y LA GRAN VÍA CARTAGO, Herrero Hermanos, HEREDIA, Herrero Hermanos, ALAJUELA, Pulpería de Nieto, PUNTARENAS, LA MASCOTA, Y en las principales pulperías.

Conforme el análisis de dos eminentes químicos, el Agua de Florida Extra-fina de Tásies posee tal riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud. A precios mucho más convenientes que la extranjera, á pesar de ser la nuestra más meritoria, véndese al por mayor y al detall en casi todos los establecimientos de San José y provincias y en la Fábrica, calle 22 sur.

GUARDIAN

FIRE AND LIFE ASSURANCE COMPANY LIMITED DE LONDRES

SOCIEDAD ANONIMA

DE

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

ESTABLECIDA EN 1821

Capital £ 2.000,000

Fondos invertidos más de £ 4.800,000

Los que suscriben, habiendo sido nombrados agentes de la Compañía arriba mencionada en Costa Rica, tendrán mucho gusto en emitir *Pólizas contra pérdidas por incendios* en las condiciones más favorables para los asegurados.

JUAN KNOHR HIJOS

Contra la Crisis.

Por tener otros negocios que atender, vendo una finca sita en Santo Domingo de San Mateo, á 400 varas de la línea férrea del Pacífico, cultivada de café, potreros y árboles frutales, con buena agua y perenne. Tiene una hermosa casa de habitación.

Para pormenores en San José con don Miguel A. Herrera y en ésta con

Miguel Molina M.

Santo Domingo de San Mateo, Abril 5 de 1902.

AVISO

El infrascrito José Salazar F. de Vega se ha establecido en la 8ª avenida, 150 varas al Este del Seminario, en el antiguo local que ocupó don Pantaleón Fonseca, con su taller, donde tiene el honor de ofrecer sus servicios en arreglar, limpiar y teñir ropa, tanto de hombre como de señora.

Garantiza los trabajos que tengan á bien confiarle y promete prontitud, esmero y baratura en dichos oficios é irá á domicilio á recibir órdenes.

Librería de Padrón y Pujol

Diccionario de la Lengua Castellana, por la Real Academia Española, última edición, 1 tomo pasta. 16 00
Diccionario de la Lengua Castellana, compuesto por E. Zerolo, M. de Toro y Gómez y E. Isaza, 1 tomo pasta. 10 00
Diccionario Castellano Enciclopédico Ilustrado, por Campano, última edición, 1 tomo pasta 4 00
Diccionario razonado de Legislación y Jurisprudencia, por Joaquín Escriche, 1 tomo pasta. 16 00
Atlas Geográfico Universal, contiene 50 mapas trazados con arreglo á las actuales divisiones políticas, un cuadro de banderas mercantes y una noticia geográfica estadística, por Elías Zerolo, 1 tomo pasta 10 00

Atlas Geográfico Elemental, compónese de 60 mapas y un índice alfabético de unos 5,000 nombres, por Elías Zerolo, 1 tomo pasta. 2 00
Método completo de piano, compuesto por José Aranguren, 1 tomo pasta. 13 50
Divina Comedia, por Dante Alighieri, versión Castellana de Enrique de Montalbán, 1 tomo pasta. 6 00
Misterios de París, novela por Eugenio Sue, 2 tomos lujosamente encuadernados. 16 00
Teneduría de Libros, por D. Francisco Castaños, 1 tomo pasta. 4 00
Teneduría de Libros, por Emilio Seijas, 1 tomo pasta. 3 50
Derecho Constitucional, por Florentino González, 1 tomo pasta. 6 50

LA BICICLETA

Llegó el famoso vino de marañón de la cosecha de este año, de mejor calidad que el de años anteriores. En el mismo establecimiento se venden ejes y ruedas para carretas, semilla muy fresca de zacate de guinea y gengibrillo, una máquina de entaponar, dos urnas, una niquelada, un mostrador y estantes, todo á precios sumamente bajos.

AVISO

A los que tengan que hacer siembras de café, que tengo un magnífico almácigal en San Juan.

Jesús Jiménez C.

AVISO

PEDRO MUÑOZ ha abierto nuevamente su Barbería frente al Almacén de los señores Troyo y Cª donde se ofrece á todos los que soliciten un esmerado servicio en su ramo á los siguientes precios:

Un corte de pelo 25 ctms.
 Una afeitada 25 "
 Un champú 25 "

AL COMERCIO

é industria costarricenses

Persona caracterizada, con limpios antecedentes y larga práctica en Contabilidad, solicita ocupación en su profesión de Teneduría de Libros, cálculos, inventarios y liquidaciones, ya sea en una ó en varias casas, por precio módico y garantizando sus trabajos.

INFORMARÁN: don Eduardo Maroto, en el Almacén de Mata ó don Rafael Vargas R., frente al Cometa.

A PLAZOS

se desea comprar una casa pequeña. En la oficina de este periódico se reciben propuestas.

SE VENDEN

baratos varios muebles de una casa. Informa esta oficina.

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA. ES TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.



Combina, de una manera sabrosa y agradable, las propiedades nutritivas y medicinales del Aceite de HIGADO de BACALAO y las virtudes tónicas y reconstituyentes de los Hipofosfitos, y, con su uso, se obtienen simultáneamente los efectos de estos dos valiosos y bien conocidos remedios. Es además bien tolerada y asimilada por los estómagos más delicados, y no causa náusea ni diarrea, como muchas veces acontece con el uso del simple aceite.

- Cura la Tisis y Bronquitis.
- Cura la Anemia.
- Cura la Debilidad General.
- Cura la Escrófula.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo.

Ningun remedio hasta el día descubierta cura las enfermedades antedichas, especialmente la Extenación en los niños y la Tisis, como la EMULSION DE SCOTT.

EN VENTA EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y BOTICAS. SCOTT & BOWNE, Químicos, - NUEVA YORK.

A ESTUDIAR MUSICA!

Todavía se reciben alumnos de ambos sexos en la Escuela de Música "Santa Cecilia"—La matrícula se cerrará definitivamente el 8 de Abril.—Se abrirá una clase de Guí tarra, Bandurria y Mandolina para Señoritas á cargo del conocido maestro señor Coredera.—Precios de ocasión.

Gran Bazar Oriental

Permanente Baratillo

Este nuevo establecimiento situado en la Avenida Central. Esquina al lado de la botica de Violeta. Acaba de recibir infinidad de artículos como sombreros de paja y fieltro para hombres y niños, camisas, cuellos, corbatas, camisetas y calzoncillos de algodón y de lana para trabajar, calzado para hombres y niños, calcetines de algodón y de lana, tirantes, cinturones para hombres y señoras, sacos de alpaca, medias de algodón y de lana, camisones de día y noche para señoras, corsees varias clases, colchas, frascadas de algodón y de lana blancas y de colores, corbatas para señoras, gorras para niños, fluses para niños de 4 á 12 años, sombrillas, cintas y pañuelos de seda varios años, sombreros de paja para niñas, rebosos varias clases, pantuflas, botones y mancuernillas para camisas, acordeones, muñecas y muchas otras cosas que sería largo enumerar.

Gran surtido de driles de todas clases y casimires que valen \$ 3-00 se dan á \$ 2-25.

No olvidarse de hacer una visita Al Bazar Oriental